
 

证券代码：300218                                   证券简称：安利股份 

安徽安利材料科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2023-011 

投资者关系活动

类别 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          路演活动 

现场参观 

其他 

参与单位名称及

人员姓名 

1、国金证券：王明辉； 

2、固禾基金：纪双陆。 

时间 2023 年 8 月 30 日 15:00-17:30 

地点 安徽安利材料科技股份有限公司行政楼 906 会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书、副总经理：刘松霞 

证券事务代表：陈丽婷 

证券主任：王睿 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、参观公司展厅。 

二、主要问题及回答： 

1、请问公司 2023 年上半年销量情况和下降原因，三季度

订单能见度情况，是否较二季度有所好转？ 

答：在市场需求不振、国内外体育运动品牌去库存、房地

产市场低迷的大环境下，下游需求偏弱，订单受到影响，公司

2023年上半年销量同比下降约 8.9%。 

公司产品应用领域广，下游客户需求多样，采取以销定产、

订单驱动的经营模式，向品牌客户提供的均为定制化产品，通

常是结合客户实际订单需求，协商确定产品交期，排单生产。 

目前来看，随着下游需求恢复，7、8月份订单情况较二季

度有所好转。 

2、运动和沙发品牌客户去库存的原因？目前是否已到拐



 

点？ 

答：2022年，由于国际经济环境的不确定性，物价上涨，

消费能力下降等因素，导致国内外大多数运动品牌的产品库存

有所走高，再加上大家存在对未来物价可能会下降的预期，从

2022年四季度开始，多数运动品牌通过调整减少制造商订单等

方式降低库存。受其影响，2023年以来，公司功能鞋材业务收

入有一定下降。2023年，随着品牌大客户合作增多、合作深化，

公司在品牌客户内部份额提升，新开发的 TPU产品等逐步放量，

以及潜在品牌客户的联系接洽，功能鞋材品类总体态势向好。 

2022年，受房地产行业低迷、疫情，以及美国市场沙发家

居去库存等因素影响，部分沙发家居品牌客户自身需求下降，

或调整采购策略，延迟下单，公司沙发家居业务收入有所下降。

目前来看，随着下游需求恢复，公司沙发家居业务较去年同期

有一定恢复。 

3、公司营收下降，产品单价呈上升趋势的原因？ 

答：公司产品平均单价呈上升趋势，是多因素作用的结果。

一是公司积极推行大客户战略，成效显现，高端客户增多，客

户结构变优；二是公司积极转型升级，产品结构发生变化，水

性、无溶剂等高附加值产品占比提高；三是 2021年以来，原材

料价格大幅上涨或波动上涨，公司适时提高销售单价。 

4、请问公司汽车内饰板块的主要合作客户及进展情况？单

车价值量约多少？ 

答：汽车内饰市场是公司重点开拓的新兴市场领域和增长

动能。当前公司汽车内饰品类市场开拓取得了一定的成果，已

通过丰田、长城、比亚迪等供应商认证，已获得部分定点项目

且试单量产；公司正积极扩大定点项目，努力争取更多订单。

此外，公司在积极联系、接洽更多汽车品牌。总体而言，公司

在汽车内饰领域品牌口碑、影响力提升，态势向好，动能强劲。 

单车价值量根据不同品牌车型的定点项目、使用部位、材

料性能、单价等，会有所区别，一辆车大约需要 2-15米聚氨酯

复合材料，使用部位包括内饰、座椅、门护板、仪表盘等。 



 

5、公司在汽车内饰领域的主要竞争对手有哪些？汽车内饰

材料主要有哪几类，PU 会成为汽车内饰材料的主流吗？ 

答：公司在汽车内饰领域的主要竞争对手有世联、瑞高等。 

汽车内饰材料主要有真皮、PVC人造革、纺织品和聚氨酯合

成革等。与真皮和 PVC 相比，聚氨酯合成革的生态环保性能更

加优异，且颜色、纹路和表面效果多样，尺寸规整、易于裁剪，

性价比高。与纺织品相比，聚氨酯合成革更易打理、清洁和保

养，防水防污性能、耐水解、耐用性能优异，有着与生俱来的

“尊贵感”“高贵感”。 

随着新能源汽车快速发展，对内饰材料生态环保性能要求

较高，为聚氨酯合成革和复合材料带来了广阔的市场空间。从

材料端来看，聚氨酯合成革和复合材料过去在汽车内饰领域应

用较少，正加速替代或有别于真皮、PVC人造革、纺织品等传统

材料，有增量机会和空间。 

6、请问公司各业务板块单价情况。 

答：公司单价根据业务领域、合作客户会有所区别。一般

来说，电子产品、汽车内饰领域产品单价较高；功能鞋材和沙

发家居品类单价，根据不同客户、不同产品有所区别。 

7、请问公司营收增速放缓的原因？ 

答：一是国内聚氨酯合成革行业中小企业居多，竞争激烈。

公司定位于中高端市场，摒弃了一些质低、价低但量大的低端

客户。公司坚持品牌引领、创新驱动，深化“2+4”领域布局，

品牌大客户增多，优质客户占比提高。二是汽车、电子等品牌

客户，开发验证周期较长，从联系接洽、验厂审核到成为合格

供应商，到有实质订单，再到成为主力供应商、订单放量，需

要一定时间的积累积淀。三是中美贸易冲突加剧，公司出口受

到一定影响。 

8、请问安利越南经营情况及订单规划？ 

答：安利越南 2条生产线于 2022年末调试投产，目前处于

起步阶段，在建工程转固定资产，开始计提折旧费用；且在投

产初期，品牌客户对安利越南进行验厂审核、试单，有一定周



 

期，员工、市场开发等投入较大，产销量未达盈亏平衡点，不

能覆盖成本费用，安利越南经营有一定亏损。 

公司调整安利越南经营管理层，加强管理，加强考核，积

极拓展客户，全力开拓市场，一方面加快推进品牌客户验厂审

核，争取品牌客户订单，另一方面多接越南本地中小客户订单，

提高产能利用率，扩大销售，提高营收，努力实现良好的经济

效益。 

9、请问公司在俄罗斯的投资背景，以及安利俄罗斯经营情

况？ 

答：公司与俄罗斯及其周边国家的客户在沙发家居和工程

装饰领域建立了良好的销售关系，公司投资收购安利俄罗斯公

司，投资额不到 1500万元人民币，投资额小、投资风险小，符

合国家“一带一路”战略，能够更加贴近俄罗斯及周边国家的

沙发家居和工程装饰市场，更好地为客户服务，扩大现有产品

的销售，实现更好的效益。目前，安利俄罗斯生产经营总体稳

定，保本微盈。 

附件清单（如有） 无。 

日期 2023 年 8 月 30 日 

 


